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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
20.12.06 

   

 
 
Ergebnisniederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/4862/06) 
am 13.12.2006 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksvorsteher Hans Georg Heldmann 
 
  
von der CDU-Fraktion Frau Christine Autzen , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Eckhard Klesser ,  

Herr Friedrich Peter , Herr Thomas Schulz , 
  
von der SPD-Fraktion Herr Horst Beckmann , Herr Mathias Conrads , Herr Heiner Fragemann , 

Herr Andreas Schäfer , Frau Renate Zimmermann ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Herr Gerhard Schäfer , Herr Klaus von Zahn ,  
  
von der FDP Frau Brigitte-Marcella Panetta-Jung ,  

  
Beratende Teilnehmer gemäß § 36 Abs. 9 GO NW Herr Stv. Horst Hombrecher (CDU) und Herr 

Stv. Arif Izgi (SPD), 
 
als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski , 

  
Schriftführer 

 
Herr Heinz Gilde ,  
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:35 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Herr Bezirksvorsteher Heldmann den neuen Wachleiter 
der Polizei in Vohwinkel, Herrn Diergard, der sich den Mitgliedern der BV vorstellt. 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Herr Bezirksvorsteher Heldmann lädt alle zu einer gemeinsamen Begehung 

der Rheinischen Strecke über die Trasse fußläufig von Vohwinkel mit der 
„Wuppertalbewegung“ für Samstag 13.45 in der Bahnhofshalle Vohwinkel und um 
14 Uhr an der Skateranlage Homannstr. ein. In einer gemeinsamen 
Presseerklärung wird auf diesen Ortstermin hingewiesen. 
 
Die Meldestelle im Rathaus in der Rubensstr. befindet sich seit letztem Dienstag 
in den Räumen im Untergeschoss. 
 
Die Informationstafel des Bergischen Geschichtsvereins wurde inzwischen am 
Rathauseingang links an der Wand angebracht. 
 
Am 17.11. fand, wie jedes Jahr, das Martinsgansessen im Seniorenzentrum bei 
Herrn Hanke statt. Wie immer war es ein wichtiges gesellschaftliches Ereignis in 
Vohwinkel. 
 
Am 18.11. fand eine Gala zum Erhalt des Zentrums Bremkamp statt mit einem 
erstklassigen Programm, durch das u.a. unser damaliges 
Bezirksjugendratsmitglied Oliver Fudickar führte. Eine außerordentlich gelungene 
Veranstaltung. Die BV wünscht dem Förderverein zum Erhalt des Bremkamps 
weiterhin viel Glück bei seinen Aktivitäten und Zielen. 
 
Am 19.11. fand wie jedes Jahr im Ehrenhain die städt. Trauerfeier am 
Volkstrauertag unter Beteiligung des Bürgervereins, VdK., Freiwillige Feuerwehr 
sowie Rats- und BV-Vertretern statt. Herr Fragemann und der Bezirksvorsteher 
haben den Kranz der Stadt Wuppertal niedergelegt. Herr Pfarrer Melchior hat die 
Traueransprache gehalten. 
Am 12.12. hat der Bezirksvorsteher mit den Schulleitern der Grundschulen in 
Vohwinkel die allgemeine Situation erörtert. Vor allem in der Grundschule 
Elfenhang gibt es erhebliche Probleme, auf die er in Kürze zurückgekommen 
wird. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann stellt inoffiziell das Konzept eines weiteren 
(zweiten) Investors für die Bebauung Lienhardstr. und Ostseite Lienhardplatz 
sowie die Angaben über die Behandlung der Planungen durch die Verwaltung 
vor. Die Verwaltung will hier nur ein Projekt offiziell vorstellen. Die BV ist aber 
nicht nur Abnicker. Er wird der Stadtspitze mitteilen, dass beide Projekte mit den 
Bewertungskriterien durch die Verwaltung vorgestellt werden müssen. Die BV 
Vohwinkel will unter Beteiligung von BV, Bürgern und Institutionen dazu dann ein 
Votum abgeben.Dies ist erklärter Anspruch der Vohwinkeler. 
 
Herr Fragemann berichtet abschließend über seine offiziellen Vertretungen am 
29.11. beim Islamischen Kulturverein und am 1.12. zur Eröffnung des 
Weihnachtsmarktes auf dem Lienhardplatz, der wieder gut organisiert war und in 
angenehmer Atmosphäre stattfand. 
 

  

  

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
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3 Bürgeranhörung 
  
  

4 Sammelverfahren zur Änderung der Bebauungspläne  (Sicherung  von 
Waldflächen) 
1. Nr. 834 - Hans-Böckler-Straße - (1. Änderung) 
2. Nr, 223 - Bergerheide - (3. Änderung) 
3. Nr. 297/ 297 B - Dasnöckel - (297: 3. Änderung/ 297 B: 4. Änderung) 
Satzungsbeschluss 
Vorlage: VO/1169/06 

  
 Herr Beckmann bittet die Vorlage wegen der Unlesbarkeit der Pläne bis zur 

nächsten Sitzung zurückzustellen und die Fachverwaltung um entsprechende 
Berichterstattung zu bitten. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.12.2006: 

Die Beschlussvorlage wird bis zur Sitzung der BV Vohwinkel am 17.1.07 
zurückgestellt. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

5 Endausbau der Offenen Ganztagsschule im Primarbereich zum Schuljahr 
2007 / 2008 
Vorlage: VO/1096/06 

  
 Die Fraktionssprecher stellen fest, dass Vohwinkel der vorletzt versorgte Stadtteil 

ist und fragen, ob Aufstockungen in Aussicht sind, sehen hier aber durchaus 
Potenzial. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.12.2006: 

 

 
1. Der Rat beschließt die Erweiterung der folgenden Offenen 

Ganztagsschulen im Primarbereich um 16 Gruppen à 25 Schüler/innen 
zum Schuljahr 2007 / 2008: 

a. kGS Am Engelnberg  
b. GGS Am Hofe (Grundschule Hütterbusch) 
c. GGS Birkenhöhe 
d. GGS Cronenfelderstraße (Hermann-Herberts-Schule) 
e. GGS Eichenstraße 
f. GGS Engelbert-Wüster-Weg 
g. GGS Germanenstraße 
h. GGS In der Fleute (Fritz-Harkort-Schule) 
i. GGS Kratzkopfstraße 
j. GGS Küllenhahner Straße (Grundschule Küllenhahn) 
k. kGS Leipzigerstraße (Sankt-Michael-Schule) 
l. GGS Mercklinghausstraße 
m. GGS Meyerstraße 
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n. GGS Nützenberger Straße 
o. kGS Zur Schafbrücke (Sankt-Antonius-Schule) 
 

2. Der Rat beschließt die Umwandlung der folgenden Grundschulen zu 
Offenen Ganztagsgrundschulen im Primarbereich zum Schuljahr 2007 / 
2008 mit insgesamt 13 Gruppen à 25 Schüler/innen: 

a. GGS Berg-Mark-Straße 
b. GGS Gebhardtstraße 
c. GGS Markomannenstraße 
d. GGS Rottsieper Höhe 
e. GGS Thorner Straße 
 

3. Der Rat beschließt die Umwandlung der folgenden Förderschule mit dem 

Schwerpunkt Lernen zum Schuljahr 2007 / 2008 mit 2 Gruppen à 12 
Schüler/innen: 

a. FÖL Eichenstraße 
b. FÖL Lentzestraße, vorbehaltlich eines positiven 

Prüfungsergebnisses auf Machbarkeit (siehe Text unten) 
 
4. Die Verwaltung wird beauftragt, die Förderanträge zu erarbeiten und 

fristgerecht der Bezirksregierung Düsseldorf vorzulegen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

6 Annahme einer Schenkung - Mahn- und Kunstprojekt "Stolpersteine" 
Vorlage: VO/0814/06 

  
 Die Fraktionssprecher sehen dies als hervorragende Sache und begrüßen die 

Vorlage. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.12.2006: 

Der Rat der Stadt Wuppertal begrüßt die Gründung des Vereins „Stolpersteine in 
Wuppertal e. V.“ und nimmt die Schenkung der „Stolpersteine“ nach Maßgabe 
der Vorlage mit Dank entgegen. 
 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

7 Fußläufige Verbindung nach Lüntenbeck, Vorlage: VO/1408/05 
Vorlage: VO/0372/06 

  
 Herr von Zahn bittet die BV, die Variante 3 zu bevorzugen, da die Intention der 

Variante 2 falsch ist. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann bittet, sich nach der Begehung der Trasse mit 

der „Wuppertalbewegung“ wieder mit dem Thema zu befassen. Ggf sei auch eine 
kontinuierliche Verbindung bis Solingen möglich. Die BV sollte einen konkreten 
Antrag auf der Grundlage der Verwaltungsvorlage formulieren. 
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Auch Herr Beckmann sieht dies so und bittet, sich bei der Realisierungsphase 
damit zu beschäftigen und sich heute nicht festzulegen. 
 
Herr Iseke schließt sich diesem Meinungsbild an, es sei irrsinnig, die Variante 2 
ggf. umzusetzen. 
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.12.2006: 

Die BV Vohwinkel wird einen entsprechenden Antrag vorbereiten. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

8 Sachstandsbericht zum Antrag VO/1053/06: Wiederinbetriebnahme eines 
Aufzuges am Bahnhof Vohwinkel 
Vorlage: VO/1150/06 

  
 Die Bezirksvertreung ist mit dem Bericht nicht zufrieden und auch über einige 

Aussagen erstaunt. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.12.2006: 

 
Der Bericht wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

9 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.12.2006: 

01 – Überprüfung von Einzelbäumen – Schreiben R 103.3 vom 17.11.06 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
02 – Schwebebahnhof Vohwinkel – Schreiben R 104.11 an WSW z.K. 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
03 – Erneuerung Gehweg Lettow-Vorbeck-Sttr. – Schreiben R 104.11 
 
Das Antwortschreiben liegt aus. Die BV begrüßt die Aufnahme und nimmt 
Kenntnis. 
 
04 – Einrichtung eines Verkehrszeichens/Gräfrather Str. – Schreiben R 104.11 
 
Die BV nimmt Kenntnis. 
 
05 – Herr Fragemann erläutert das mögliche Verfahren zur Errichtung eines 
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Mahnschildes im Generalsviertel. 
 
06 – Frau Autzen stellt einen erstellten Kinderstadtplan für den Ostersbaum vor 
und kann sich dies für Vohwinkel auch vorstellen. Herr Bezirksvorsteher 
Heldmann bittet, hierfür einen konkreten Antrag zu formulieren. Dies wird von 
Herrn Stv. Izgi ergänzt.  
 

  

 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann wünscht allen geruhsame Adventstage und ein gesundes und 
erfolgreiches Jahr 2007. 
 
 
 
 
 
 
 
Hans Georg Heldmann Heinz Gilde 
Bezirksvorsteher Schriftführer 
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